

PAROISSE DE CLAYE-SOUILLY ET SES VILLAGES

PÔLE MISSIONNAIRE DES RIVES DE L'OURCQ À LA MARNE.



Saint-Étienne

CLAYE-SOUILLY



Saint-Germain  
d'Auxerre  
ANNET S/MARNE



Saint-Sulpice  
FRESNES S/MARNE



Saint-Pierre et  
Saint-Paul  
MESSY



Saint-Léger  
CHARNY



Saint-Denis  
GRESSY



Saint-Pierre et  
Saint-Paul  
PRÉCY S/MARNE



Saint-Maxime ou  
Saint-Mesmes  
SAINT-MESMES



Saint-Pierre et  
Saint-Denis  
VILLEROY



Sainte-Trinité  
CHARMENÇAY

## SEMAINE DU 6 au 14 DECEMBRE 2025

LE SEIGNEUR VIENT, PREPARONS LES CHEMINS DU SEIGNEUR !

Mes chers frères et sœurs.

Depuis une semaine nous avons entrepris notre marche par cette route de l'Avent qui nous mène vers la fête de Noël. La parole de Dieu du premier dimanche de l'Avent nous invitait à ne pas laisser endormir notre cœur, mais à « veiller » en attendant le Christ qui vient nous sauver. Au début de la deuxième semaine de l'Avent, l'Eglise nous invite à contempler Jean Baptiste. Qui était-il vraiment ? Ce précurseur du Christ était aussi son cousin, fils de Zacharie et d'Elisabeth. Jean-Baptiste faisait partie des Esséniens, un groupe particulièrement religieux dans le Judaïsme qui attendait la venue imminente du Messie Sauveur d'Israël. Ainsi, ils se préparaient dans la foi et invitaient tout le peuple d'Israël à faire de même. Comme l'Eglise nous invite pendant le temps de l'Avent à vivre la Pénitence, de même, les Esséniens appelaient le peuple d'Israël à poser des actes pénitentiels bien particuliers pour montrer leur préparation spirituelle à la venue du Messie.

Parmi les actes pénitentiels proposés par les Esséniens, il y avait le baptême de purification des péchés, vivre les œuvres concrètes de justice. Pour les Esséniens, et avec Jean-Baptiste en particulier, il n'y avait pas de demi-mesure dans la vie de foi, car pour eux, le messie attendu était quelqu'un de très exigeant avec qui on ne joue pas à cache-cache. Il faut jouer franc-jeu avec Dieu, ne pas faire les choses à moitié. Jean-Baptiste prêchait un Messie droit et juste qui a pour mission principale de bien poser les choses, en distinguant nettement le bien du mal, en insistant sur le bien qu'il faut absolument faire, et en dénonçant le mal et le péché qu'il faut forcément éviter. D'où certaines attaques dures contre les impies, les injustes, les hypocrites, les méchants. C'est pour cela qu'il s'adresse directement à certaines catégories comme les pharisiens : « Voyant beaucoup de pharisiens et de sadducéens se présenter à son baptême, il leur dit : « Engeance de vipères ! Qui vous a appris à fuir la colère qui vient ? Produisez donc un fruit digne de la conversion ».

Le temps de l'Avent nous appelle à la conversion de notre cœur. Ce temps nous appelle d'abord à être rigoureux, exigeant avec nous-mêmes avant de le demander aux autres. Un grand saint dit que nous devons prêcher par le témoignage de notre vie d'abord, et seulement si c'est nécessaire ensuite par la parole... Si nous voulons que le monde se convertisse, commençons par nous convertir nous-mêmes afin que par attraction, en regardant notre vie, le monde se tourne vers le Dieu qui vit en nous.

Le temps de l'Avent est une invitation à la conversion : « Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers » Préparer la route au Seigneur, c'est d'abord convertir notre cœur et mener une vie qui soit authentiquement chrétienne dans sa substance et par sa force de témoignage. Préparer le chemin du Seigneur, c'est construire des ponts de paix, s'accueillir mutuellement dans nos familles, nos communautés et nos milieux professionnels. C'est

faire que toute notre vie soit un éternel jubilé de miséricorde par l'amour et la tendresse que nous témoignons... « Seigneur, donne-nous de voir les zones d'ombre que nous portons en nous-mêmes, et les ayant éclairées, donne-nous de Te laisser nous habiter pour nous convertir par ta présence. » Amen.

Père Clément Euloge RAJAONARIVELO

**Samedi 6 décembre**, Célébration pénitentielle de 10h à 13h à Annet, pour tous, enfants et adultes.

Présence des 5 prêtres de notre pôle missionnaire.

Messe à 18h à Messy

**Dimanche 7 décembre**, Messe à 10h30 à Charny

Messe à 18h à la salle paroissiale de Claye.

**Jeudi 11 décembre**, Messe au Château de Louche, à Annet, à 14h30

**Samedi 13 décembre**, Célébration pénitentielle de 10h à 13h à Mitry, pour tous. Présence des 5 prêtres de notre pôle missionnaire. (célébration identique le samedi 20 décembre à Villeparisis)

Messe à 18h à Gressy

**Dimanche 14 décembre**, Messe à 10h30 à Charny

Messe à 18h à la salle paroissiale de Claye.

**Durant la fermeture de l'église de Claye pour travaux**, les messes de semaine (mardi, jeudi et vendredi à 8h30 et mercredi 18h30) sont célébrées à la salle paroissiale de Claye.

**Intentions de messe pour les 6 et 7 décembre** (casuel pour les intentions de messe est de 20€)

Pour le repos de l'âme de Lauric Lelièvre, Colette Bouton- Arnould, Joaquim Pires, Jules Pageot, Mathilde Meniagata, Elisabeth Brel, Louise Roses, Edmond Drouin.

#### Obsèques passées

**Mercredi 3 décembre** : Madame Mathilde Meniagata, 58 ans, à 15h à Charny,

#### Informations

**Ouverture des églises :**

**L'église d'Annet** est ouverte chaque mercredi de 9h à 12h

Pour admirer la crèche et prier, **l'église de Charny** sera ouverte les mercredis de 11h à 12h, les vendredis 12 et 19 décembre de 17h15 à 20h et le dimanche 14 décembre de 14h à 18h.

**Le Secours Catholique** sera présent au marché de Noël de Charny, à la salle des fêtes près de l'église, le dimanche 14 décembre, de 9h à 17h.

**Denier de l'Eglise** : Le denier de l'Eglise, qui est la ressource permettant de rémunérer les prêtres (5 sur notre Pôle Missionnaire) est à bien distinguer des quêtes qui servent localement, aux dépenses locales, l'entretien des églises, par exemple. Dans notre secteur paroissial, les recettes sont en baisse. C'est pourquoi nous sollicitons votre générosité. Vous pouvez faire un don par chèque à l'ordre de ADM-Denier ou en ligne par carte bancaire sur le site du diocèse. Si vous êtes imposable, 66% du montant de votre don sera déductible de votre impôt.

**Béatifications**, le dimanche 13 décembre de 14h30 à 18h à la cathédrale Notre dame de Paris, du Père Maurice Rondeau, prêtre du diocèse de Meaux, et de deux personnes du diocèse, René Rouze, jociste et René Boitier, scout, ainsi que 49 autres jeunes Français tués en haine de la foi pour leur action missionnaire catholique dans les camps et les usines en Allemagne, entre 1944 et 1945. (célébration sur invitation).

**Concert de Noël du chœur Résonnance avec la participation du chœur Chant'Annet** : Samedi 13 décembre à l'église d'Annet à 20h30

Paroisse de Claye-Souilly, téléphone : 01 74 92 62 05 E-mail : cathoclayeannet@gmail.com